

ENTREVISTA A VASILY CARRILLO 100-9

A ONCE AÑOS DE LA MUERTE DE RAUL Y CECILIA

¿Qué recuerda de la muerte de Raúl Pellegrín y Cecilia Magni?

"Han transcurrido 11 años desde aquel 28 de octubre de 1988, en que estando encarcelado recibí la noticia de la muerte en Los Queñes, específicamente en el río Tinguiririca, de Raúl Pellegrín y Cecilia Magni. Fueron muchas cosas las que pasaron por mi cabeza en ese momento: impotencia, del por qué no había estado junto a ellos; rabia, ya que si había querido debían caer, eran ellos".

¿Qué recuerdos tiene ahora de ellos?

"A Tamara no tuve mucha oportunidad de conocerla en persona, pero sí supe de ella como la combatiente abnegada, disciplinada y valiente; la conocía, como muchos, como la dirigente y jefa exigente, ejemplar y de una gran capacidad política y operativa. A Raúl no solamente lo conocía, éramos como hermanos que crecimos juntos en el camino de la lucha y los sueños revolucionarios. Él tenía diecisiete años, yo dieciocho, y junto a Roberto Nordenflich, que tenía diecinueve años, nos conocimos a finales del año 1975, cuando siendo militantes de las Juventudes Comunistas nos encontramos junto a muchos otros jóvenes, militantes de la Jota, incluso algunos aun menores que nosotros, que asumimos la decisión de cumplir la tarea militante de prepararnos políticamente para enfrentar la lucha revolucionaria en nuestro país y, si era necesario, en otros territorios".

¿Cómo fueron los inicios de Raúl en ese camino revolucionario?

"Raúl había llegado a Cuba con sus padres desde Alemania, y supo que había un grupo de jóvenes preparándose. Él pidió, voluntariamente, e insistió en incorporarse a esa tarea, y lo logró. Se

pueden imaginar a un joven de diecisiete años, rubio, de ojos azules y baja estatura, realmente. Muchos nos sorprendimos por su voluntad, decisión y perseverancia en asumir esta tarea, más nos sorprendimos cuando desde los inicios se destacó por ser un excelente alumno, y por su capacidad política como militante y como dirigente, llegando a graduarse, al igual que Roberto, con notas de sobresaliente.

En 1979 llegamos juntos al Frente Sur en Nicaragua, incorporándonos al Frente Sandinista en la lucha contra Somoza. Recordamos que nos topamos en Peñas Blancas, límite fronterizo de Nicaragua con Costa Rica, cruzamos la frontera. Junto a nosotros iba también Moisés Marilao Pichún. Realmente no mirábamos ni le tomábamos peso a la decisión que habíamos tomado, como era el estar frente al enemigo, combatiendo, llegando incluso a perder la vida, como una posibilidad real. Solamente pensábamos en lo orgullosos que nos sentíamos de ser como el Che, y del aporte que podíamos hacer como combatientes".

¿Recuerda algún evento especial de ese tiempo?

"Recuerdo que la primera misión que recibí Raúl fue preparar, junto a otros hermanos -no solamente chilenos, sino de muchas partes del mundo- las condiciones para una escuela de combatientes que se incorporaban diariamente al Frente Sur. A regañadientes cumplí esa misión, ya que lo que más quería era irse a las primeras líneas de combate, cosa que dos días después se cumplió, destacándose inmediatamente como combatiente, lo cual lo llevó a ser parte del mando del Segundo Sub Frente Sur, a la edad de veintidós años".

¿Qué pasó después de Nicaragua?

"Pasados algunos meses del triunfo, nos incorporamos juntos a trabajar en la jefatura del Ejército Sandinista en la Región Militar de León, transformándose Raúl

en el «brazo derecho» de la jefa de dicha Región, la Comandante» Dora María Téllez.

Yo salí de Nicaragua y él siguió junto a otros compañeros en la tarea de apoyar la construcción del Ejército Sandinista, siendo elegido en reiteradas oportunidades como «jefe más destacado» de la Misión nuestra en Nicaragua. Por esa razón fue uno de los primeros seis militantes que, en el año 1982, fue designado para regresar clandestinamente a Chile".

¿Cómo se reencontraron en Chile?

"En 1985, me dan un vínculo para encontrarme con el «Comandante José Miguel». Yo -hacía poco tiempo que había ingresado clandestinamente al país- iba nervioso, repensaba y practicaba las señas y contraseñas. El vínculo era a la entrada de un cine. Estaba mirando la cartelera cuando de repente alguien por atrás me dice: coño chico, ¿qué haces aquí? Con acento caribeño. Me doy vuelta con mucha sorpresa, nos abrazamos, nos olvidamos de las señas y contraseñas, ya que en ese momento me enteré que él era el máximo dirigente del Frente Patriótico Manuel Rodríguez".

¿Cuál es, en su opinión, el aporte de Raúl al «rodriguismo»?

"Hay que comenzar destacando que Raúl forma parte del grupo de hermanos que estando aquí en Chile, el 14 de diciembre de 1983 fundaron el «Frente». Por lo tanto, él es uno de los principales gestores en lo político, en lo ideológico y en lo orgánico, en lo que nosotros denominamos el pensamiento rodriguista y que se concreta en el nacimiento de nuestra organización. No hay ningún paso en el proceso y desarrollo del Frente en que la mano y el pensamiento de Raúl no haya estado presente, como tampoco en su accionar. Su mística, su disciplina y, sobre todo, su humildad como jefe, fue patrimonio de todo el rodriguismo. Otro aporte importantísimo fue su gran espíritu de unidad, tanto al interior del Frente como hacia otras organizaciones hermanas".

¿Sabía que el Partido Comunista el año pasado, en su XXI Congreso, rindió homenaje y reivindicó a Raúl como comunista y luchador revolucionario? ¿Qué opina de eso?

"Como te decía anteriormente, Raúl desde muy joven ingreso a la Jota, por lo tanto estando dentro o fuera del Partido o de la Jota, él nunca dejó de ser comunista. Es más, todo su pensamiento y toda su práctica revolucionaria estuvo cimentada en los valores que le entregaron, por un lado sus padres, y por otro lado el Partido Comunista, como también la Revolución Cubana. Por lo tanto, el homenaje que se le rindió es el inicio del homenaje que debiera rendirle no solamente la izquierda o el movimiento revolucionario, sino todo el pueblo de Chile.

Si hay algo que me ha motivado en estos momentos a reincorporarme al quehacer político desde el Comando de la

Candidatura de Gladys -candidatura que no es solamente del Partido Comunista, sino, como lo he constatado en estos últimos meses, de toda la izquierda-, ha sido la deuda que tenemos con nuestros hermanos caídos y que es la construcción de un proyecto de izquierda, revolucionario, que represente una real alternativa al sistema que impera hoy en nuestra patria. Para lograrlo debemos unirnos como una sola fuerza, no solamente los rodriguistas, todos los revolucionarios y sectores progresistas del país. La unidad es la tarea principal y así no solamente lo entiendo yo, sino todos los que estamos incorporados a esta candidatura".

EL ULTIMO ESFUERZO DE CAMPAÑA

La Concertación ha definido la última etapa de la campaña como "la batalla de la infantería". En la misma dirección, la derecha y el populismo de Lavín se disponen a los zarzapos finales. Ambas candidaturas tienen a su favor el control hegemónico de una pesada y unilateral maquinaria comunicacional, especialmente televisiva.

En este escenario, se disponen a trabajar principalmente en las comunas populares de la Región Metropolitana, en aquellas zonas de la Octava y Quinta regiones que tienen alta concentración de votantes, especialmente en los territorios en donde habitan los segmentos más pobres y marginados y los estratos medios de la población.

El laguismo ha lanzado a todo trapo el chantaje que expone a Lagos como el único que puede detener el avance de Lavín, incluso reconociéndose como una candidatura llena de falencias y vacíos. Ni siquiera les interesa ya marcar las diferencias con la derecha.

Simplemente, recurren al chantaje, para provocar temor, sobre la base de un fantasma que se vendría encima.

Lagos no logra sacarse la pesada mochila que significa el gobierno de Frei, y tampoco se la puede con el propio engendro creado por la Concertación: Lavín y el populismo, que son el fiel espejo en donde el oficialismo mira sus propias miserias y carencias.

La "batalla de la infantería", para los bloques del sistema, y sus candidatos, tiene tres soportes: 1) plata, mucha plata, para comprar conciencias y operar sobre la angustia e incertidumbre de cerca de dos millones de chilenos, y sus familias, sin sueldo estable. 2) Ofertar todo para "cuando seamos gobierno", creando así la relación perversa entre el voto y quien puede ser elegido Presidente. 3) Una presencia permanente en los territorios de mayor disputa electoral.

La campaña de la izquierda debe ahora hacer el esfuerzo final y más intenso. Una primera línea es desplegar todo el accionar en las comunas, en los escenarios naturales, en paseos peatonales, en industrias, colegios y hospitales, especialmente en los casa a casa, en el contacto directo con la gente. Los actos comunales deben ser bien organizados, bien trabajados, copando espacios, mostrando esperanza y la fuerza de la izquierda. Una segunda línea es la propaganda, con caravanas permanentes, instalando los afiches, con los rayados en murallas. Una tercera línea es ganando todo el terreno posible en los medios de comunicación, tanto comunales, como regionales y nacionales. Nuestra candidata logra importantes efectos comunicacionales cuando asiste a canales de TV. Hay que sacarle el máximo provecho a eso, mostrando que Lagos y Lavín le temen, y por eso evitan foros y debates con ella.

CUBANA TOUR ... y otros destinos
Agencia de viajes

Turismo Salud: Antiestres
antidrogas, adulto mayor, etc.
Giras de Estudio
Eventos
Programas Turísticos
Brigadas Solidarias
Pasajes Aéreos



LA HABANA
USD500.-
DESCUENTO CON ULTIMO SEMANARIO
VII BRIGADA
DE SOLIDARIDAD
USD958.-
DEL 17 AL 30 DE ENERO 2000

TARIFAS ESPECIALES: GRUPOS, CONVENIOS E INSTITUCIONES

General del Canto 105, Of. 501 (Metro Manuel Montt) Fax. 236 48 02
Tel. 236 96 02 - 236 47 90- cubanatur@entelchile.net